

NÚM. 12.398

Suscripción en Córdoba... Por un mes... 2 Pesetas.  
Por trimestre. 5,50  
Fuera de Córdoba..... Por un mes... 2,50  
Por trimestre. 7

JUEVES 10 DE JULIO DE 1890

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XLI

## EL ABSENTISMO Y EL ESPÍRITU RURAL.

Es la obra cuyo nombre encabeza este artículo, un libro que revela el espíritu observador hijo de un constante estudio y la vasta instrucción de su autor.

En todos los asuntos que con la agricultura ó industria pecuaria se relacionan, ha sido consultado por todos los partidos gobernantes el Excmo. Sr. D. Miguel López Martínez, autor de la obra citada, antes de resolverlo más conveniente a los intereses generales de la Nación y es esta una prueba evidente de la gran competencia que en él reconocen todos.

Bien conocida es su ilustración en todas las cuestiones agrícolas y pecuarias; pero si así no fuera, la obra que se acaba de dar á luz, le haría considerar como un observador profundo é ilustrado y además como un apasionado partidario de la agricultura y la ganadería; pero de la agricultura y la ganadería en progreso según exigen las necesidades crecientes de la actual sociedad, y fundada en los conocimientos que las ciencias naturales, base principal del progreso agrícola, la suministran.

El absentismo y el espíritu rural, es el producto de un detenido estudio sobre las múltiples causas que en el transcurso de los siglos han contribuido al atraso de la agricultura y á su retroceso, causas que si bien es verdad que han ido disminuyéndose, hoy quedan subsistentes los más principales según el autor (con el cual estamos conformes) y que necesario es para bien de la producción Nacional y moralización de las costumbres en general que se cambie el derrotero seguido con perjuicio de los intereses de la honrada y gran familia agrícola, que representa el mayor número en nuestra querida patria.

El Sr. López Martínez ha escrito un libro lleno de erudición, que debe de ser leído por todos los amantes de la industria madre, y en el cual pueden estudiar las diferentes y grandes causas que han contribuido á el atraso agrícola en España y los medios mas adecuados para aminorar las actuales.

Sin entrar en detalles minuciosos sobre las diferentes partes de que consta la obra, detalles impropios de un trabajo de esta índole, y aún temiendo herir la modestia del autor, diremos que con la publicación del Absentismo y el espíritu rural, ha prestado el Excmo. Sr. D. Miguel López Martínez, un señalado servicio á la patria, dotándola de una obra de mérito, única en su clase, en la cual se puede aprender mucho provechoso y en la que existen multitud de datos de épocas remotas, datos relacionados todos con la cuestión que se propone dilucidar.

Antes de llegar á nuestras manos, ya habíamos leído los elogios que de tal obra, venía haciendo la prensa de Madrid.

Amantes como el que mas de la agricultura y de su progreso, sentimos deseo de conocerla.

Hoy que la conocemos, felicitamos sinceramente á el autor de esta capital andaluza, esencialmente agrícola, por el acierto que ha tenido publicando un libro que será leído con placer por todos los hombres amantes del progreso agrícola, y tal vez contribuya á cambiar el modo de ser de los propietarios, con ventaja para la producción agraria.

Córdoba 8 de Julio de 1890.

L. de Blas y Rodriguez.

## Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—Ayer á las cuatro de tarde se reunieron los ministros, bajo la presidencia del señor Cánovas.

Uno de sus primeros acuerdos fué el de encarecer al señor Mellado la conveniencia de que continúe desempeñando la alcaldía hasta que se designe la persona que haya de sucederle.

Respecto á la dimisión del capitán general de la isla de Cuba, el consejo estimó que no era admisible por no tener aquel cargo significación política.

El ministro de la Guerra, señor Azcárraga, dió informes acerca de la mayor importancia que, en su concepto, reviste la epidemia cólerica en Gandía.

También se acordaron los nombramientos del duque de Mandas para la embajada de París, del señor Mollada para la dirección general de los Registros, y otros de gobernadores civiles.

Además trataron los ministros de los asuntos generales de sus respectivos departamentos.

—Han sido nombrados primer secretario de la legación de Constantinopla don Agustín Labarre; de la de Méjico, don Pedro Carrero; de la embajada de España cerca del Quirinal, don Manuel Pastor y Bedoya; segundo secretario de la misma, don Manuel Chinchilla; segundo, de la embajada cerca de la Santa Sede, el señor marqués de Herrera; tercer secretario del ministerio de Estado, don Enrique Peñalver, y tercero de la legación de España en Pekin, don Andrés López Muñoz. Para la nueva plaza de primer secretario en la comisión de límites de las posesiones del Golfo de Guinea, don Federico Huesca; segundo secretario en el ministerio, don Antonio Castro; segundo secretario en Guatemala, don Federico Martí; tercer secretario en el ministerio, don Pedro Jover; tercer secretario de la legación de Tánger, don Alfonso Merry; segundo secretario de la embajada en París, señor conde de Cumbres Altas; cónsul de primera clase en Nueva Orleans, don Manuel José Quintana; cónsul agregado á la

embajada en París, don Evaristo Díez Caminada.

Ha sido trasladada á Montreal la residencia del cónsul general de España en Quebec, y se ha suprimido en el nuevo presupuesto la plaza de vicescónsul en Jerusalem.

—La Unión Católica declara que el señor Pidal no está disidente.

—“Pierden el tiempo, pues los periódicos liberales, tratando de sembrar cizaña. Por cuestiones de “puestos”, no suscitarán conflictos los amigos del señor Pidal. Aceptarán los puestos que se les confieran, prontos siempre á sacrificarlos sin disgusto, á las combinaciones políticas que puedan dar más fuerza al Gobierno.”

El nuevo ministro de Fomento recibió ayer al alto personal de este departamento, al cual dedicó frases de cortesía, ofreciéndole respetar á todo el que cumpla con sus deberes y proteger y alentar á aquellos que se distinguen por su laboriosidad é inteligencia.

Como el señor duque de Veragua habia admitido las dimisiones de los directores generales, y el nuevo gobierno no ha designado aún quiénes han de sucederle, el señor Isasa ha nombrado interinamente para que desempeñen los asuntos urgentes de las Direcciones de Instrucción pública, Agricultura y Obras públicas, á los oficiales más antiguos de las respectivas Direcciones, señores Florez Calderón, Pidal (D. Antonio) y Sanz.

El ministro de Estado llevó ayer al despacho de la reina, los decretos admitiendo la dimisión al subsecretario señor Fernandez Jimenez y nombrando para sustituirle á D. Rafael Ferraz.

También firmó la regente una propuesta de cruces formulada en tiempo del señor marqués de la Vega de Armijo.

El Sr. Villaverde ofreció también á la real firma dos decretos: uno nombrando subsecretario de Gracia y Justicia al señor Conde y Luque, y otro designando para la Dirección general de Establecimientos penales á D. Antonio Hernandez.

—Se concede verdadera importancia á la reunión de exministros del partido liberal monárquico convocada para mañana por la tarde á las cuatro en casa del señor Sagasta.

—El gobernador civil Sr. Sanchez Bedoya ha dado orden para que todas las frutas y hortalizas que han llegado á la estación del Mediodía procedentes de Valencia (pasan de veinte vagones) se envíen al quemadero.

La orden se cumplió ayer tarde.

—Decíase ayer, y nosotros por lo absurdo de la noticia la damos con reserva, que se hacían gestiones para que el Sr. Martos ocupe la presidencia del Tribunal Supremo, y que el elocuente orador no habia rechazado en absoluto la idea.

—En el Consejo de ministros celebrado anteaer no se ultimó la combinación gobernadores.

—Presentó la dimisión de su cargo de presidente del Consejo de Estado D. Alejandro Górizard, y en el Consejo de ministros de ayer le fué admitida.

Le sustituirá el señor marqués de Barzanallana, si se encuentra mejor de la vista.

También dimitió el presidente de la sección de Hacienda del Consejo de Estado, Sr. D. Santiago Angulo.

—La infanta doña Eulalia ha salido de París con dirección á Panticosa.

En embajador de España, Sr. Leon y Castillo, estuvo á despedirla.

—De un crimen que merece duro castigo da cuenta un periódico de Valencia en estos términos:

“De otro crimen repugnante y vergonzoso tenemos que dar cuenta hoy á nuestros lectores.

Trátese de una niña de cuatro años que estaba jugando á la puerta de su casa, situada en la calle de Pascual y Genis, y fué villanamente engañada por un joven hijo de buena familia, que vive en una casa próxima, y so pretexto de entregarla flores la llevó á su casa, donde satisfizo con aquella infeliz criatura sus brutales apetitos.”

—El capitán general de Cataluña, general Blanco, sigue padeciendo una pertinaz fiebre. Ha salido de Barcelona para Serría por consejo médico.

—Los conservadores sevillanos han contribuido al premio del señor conde de Toreno con 8.896 pesetas.

—Dice La Epoca que la Bolsa confirmó ayer la buena impresión que ha producido la vuelta de los conservadores al poder.

—El Sr. Silvela ha encargado de la parte política de su secretaría particular á nuestro ilustrado compañero en la prensa señor Rancés.

—No hay nada resuelto respecto al viaje de la corte.

La reina desea se termine pronto la combinación de alto personal para irse á la Granja del 10 al 12, donde estaría hasta fin de mes, yéndose entonces á San Sebastian.

Si esto no pudiera verificarse, permanecería aquí la corte hasta pasado el 20, y marcharía directamente á la capital de Guipuzcoa.

—El señor Martos saldrá de Madrid dentro de algunos dias.

El señor Moret la semana que viene para Ciudad Real.

El exministro de Gracia y Justicia, señor López Puigcerver, acompañado de su familia, saldrá el próximo jueves para Zarauz donde pasará el verano.

—Ha sido nombrado jefe del gabinete particular del ministerio de Fomento el letrado y secretario de la fiscalía del Tribunal Supremo don Pablo Martínez Pardo.

—No es exacto que se tratara en consejo, como dice hoy un periódico de la ma-

ñana, del nombramiento del señor Martos para la presidencia del Tribunal Supremo.

—El Estandarte anuncia los viajes de gran número de nuestros hombres públicos que se ausentarán de Madrid durante el verano.

—Muy probable nos parece que el conde de Estéban Collantes ocupe la presidencia de la Diputación provincial de Madrid, si no le confieren el cargo de alcalde de esta capital.

Pocos son los gobernadores nombrados además de los que publicamos ayer. Uno de ellos es don Carlos Sedano, para Alava, y el señor Acuña para Jaen.

Ayer tarde tomó posesión de la dirección general de Establecimientos penales, don Antonio Hernandez. El exdirector de la misma don Federico Laviña, hizo la presentación de los jefes y oficiales; los elogió y recomendó al señor Hernandez.

—Mañana, á las cuatro de la tarde, se reunirán en casa del señor Sagasta los exministros del partido liberal. Se han dirigido ayer treinta invitaciones, entre las cuales están las enviadas á los señores Lopez Dominguez y Gamazo. Este visitará hoy al señor Sagasta, para despedirse, pues por la noche saldrá para Santander, donde pasará la estación veraniega.

Esto se decía ayer, pero alguien aseguraba que el señor Gamazo aplazaría un dia su viaje para asistir á una reunión tan importante.

—Valencia 7 (2 mañana).—Gobernador al ministro:

El inspector médico de la provincia me dice desde Gandía, á las ocho y cinco de la noche, lo siguiente:

—Sigue en esta población sostenida la enfermedad restante, y al parecer aproximándose al periodo de mayor incremento. Desde las seis de la tarde de ayer, á igual hora de hoy, 19 invasiones y cinco defunciones.

Se advierten más invasiones, pero menos intensos los casos. En los pueblos inmediatos y multitud de caseríos más ó menos agrupados, algún ligero chispazo, que se atiende con verdadera energía.

Valencia 7 (2'30 tarde).—El delegado sanitario en Gandía me comunica á las once de la mañana que desde su último parte han ocurrido una invasión y siete defunciones.

En Alcala no ocurre novedad.

Valencia 7 (9'40 noche).—Resumen sanitario hasta las nueve de la noche: Gandía. —Cinco invasiones y ocho defunciones.

Beniopa. —Una idem y dos idem.

Almiserat. —Una invasión.

De los demás pueblos no se ha comunicado novedad alguna.

Teniendo noticia de que en Millares existen algunos enfermos sospechosos, se ha nombrado un facultativo para que va-

— 12 —

A pesar de encontrarse en la atmósfera el oxígeno mezclado solamente, para aislarle, sería preciso absorber el gas ázoe, es decir, combinarle con un cuerpo que no ejerciese ninguna acción sobre el oxígeno, y fómase con el ázoe un compuesto sólido ó líquido fácil de separar.

No se conoce hasta el día ningún cuerpo que goce de estas propiedades, y para obtener el oxígeno, recurrimos á separarle de las combinaciones que forma con otros cuerpos.

Muchos son los cuerpos compuestos que contienen oxígeno, y le sueltan fácilmente en totalidad ó en parte cuando se los somete á una temperatura convenientemente elevada.

El óxido rojo de mercurio, compuesto de mercurio y oxígeno, pierde este al calor de una lámpara de alcohol ó por unos carbones encendidos en un pequeño hornillo.

El peróxido de manganeso se utiliza por su baratura para obtener con economía y en abundancia el oxígeno,

— 13 —

y lo propio sucede cuando se prefiere para dicha obtención el clorato de potasa.

Esto, por lo que se refiere á los caracteres y obtención del oxígeno propiamente dicho, pero también se encuentra este cuerpo bajo un estado particular sin dejar de ser el mismo. Por el estado de condensación en que sus átomos se encuentran, tiene caracteres y propiedades distintas; me refiero á el oxígeno representado con la fórmula  $O^2$   $O=O^2$  Cuando en el gas oxígeno se hacen producir una serie de chispas eléctricas, adquiere propiedades nuevas, adquiere un olor particular fosforescente, y una actividad química mucho mas considerable, que le permite operar oxidaciones y descomposiciones que el oxígeno ordinario es incapaz de realizar.

Berzelius, le habia dado el nombre de oxígeno alotrópico; Becquerel y Ercny, el de oxígeno electrizado, y Schonbein le llamó oxígeno por su olor característico.

— 16 —

de oxígeno ozonizado, el color que posee entonces el gas, recuerda el azul celeste, siendo este color tanto mas pronunciado cuanto la mezcla contenga mas oxígeno. Tan pronto como se suspende el desprendimiento, el oxígeno que pasa por el tubo es incoloro.

Esta coloración azul del oxígeno, es mas intensa cuando se somete una mezcla muy rica en oxígeno, obtenida á una temperatura de 55°, á una compresión lenta, en tubos capilares. Desde los primeros golpes de pistón, el tubo capilar se pone azulado y este color aumenta á medida que aumenta la presión. Si esta compresión llega á diez atmósferas, el color que adquiere en los tubos es azul, y si despues de haber sometido el gas á una presión de 75 atmósferas se le disminuye de una manera brusca la presión, se vé aparecer momentáneamente un enturbiamiento intenso prueba de laliquescencia ó solidificación del oxígeno.

El oxígeno posee un olor característico fosforado, comparado al de las com-

— 9 —

esa masa gaseosa que envuelve nuestro globo, llamada atmósfera, cuyo espesor no es menor de ochenta kilómetros y forma las nueve décimas partes del peso del agua toda que bajo el estado sólido, líquido y gaseoso se encuentra: entra en la composición de la mayor parte de las sustancias que constituyen la parte sólida de la tierra, y no hay materia orgánica de la cual no sea un importante factor.

## PREPARACION DEL OXIGENO

La atmósfera que nos envuelve por todas partes y penetra en todas las cavidades del globo, tiene un espesor desconocido y el enrarecimiento de las capas superiores aumenta á medida que la presión disminuye. Numerosas observaciones indican que el límite de esta envoltura gaseosa no excede de 300 kilómetros, ni es menor de 30.

La masa gaseosa que constituye la

ya provisto de medicamentos y desinfectantes.

—La reina ha firmado esta mañana los reales decretos de la Presidencia del Consejo, admitiendo las dimisiones del Tribunal Montejó y Robledo, presidente del Tribunal Contencioso-Administrativo; al marqués de Teverga, consejero de Estado, y al señor Alcalá del Olmo, fiscal del Tribunal de Cuentas.

El exministro de Marina señor Rodríguez Arias será nombrado presidente de la junta técnica de la marina, cargo que desempeñaba el vicealmirante señor Beranger.

El señor conde de Tejada de Valdosera ocupará la presidencia del Tribunal de lo Contencioso-Administrativo, y el ministro residente, don Emilio Ojeda, la secretaría particular del señor ministro de Estado.

—Lesemos en *El Imparcial*:

“No faltan quienes procuran explicar el hecho de no haber entrado en el gobierno el señor marqués del Pazo de la Merced, por suponer diferencias entre éste y el señor Cánovas.

A personajes de verdadera significación é importancia dentro del partido conservador, hemos oído calificar de risible semejante suposición. El señor Elduayen, que de acuerdo completo con el señor Cánovas fué principal autor de la concordia de éste con el general Martínez Campos, no figura en el gabinete—dicen—ni en ninguna otra combinación por ahora, porque se ha resistido tenazmente á ello, rogando al jefe del partido conservador como un favor especial que no le impusiera los deberes de un cargo público por la necesidad que tenía de salir de Madrid en esta época.

Y en efecto; el señor marqués del Pazo de la Merced saldrá con sus hijos para su castillo de Bayona (Galicia) el viernes próximo. Y de su cordial amistad con el señor Cánovas del Castillo decía anoche un amigo de ambos—basta indicar que ayer y anteayer comieron el señor Elduayen y su familia en casa del señor Cánovas.

—El mismo colega dice:

“El señor Romero Robledo se despidió ayer en el Congreso de los diputados amigos y adversarios suyos. Mañana saldrá para San Sebastián.

Conversando con el general Lopez Dominguez, dijo el señor Romero Robledo que se considera derrotado, porque no ha prevalecido la situación intermedia; pero que no está tampoco despechado. “No soy ministerial—añadió,—pero tampoco puedo oponerme á que mis amigos admitan los puestos con que los brinde un gobierno que acepta las reformas liberales y mantiene el criterio económico que yo defendiendo.

El estado político actual es borroso: acaso haya movimientos y rectificaciones en el partido conservador, y acaso también los haya en las fracciones liberales.

Buena prueba de ello, ha añadido el señor Romero, es que acabo de hablar con importantes liberales que no quieren ir á una coalición electoral contra los conservadores, y otros liberales no tendrán reparo en coaligarse con el moro Muza.

Esperemos los actos del gobierno, y si lo hace mal, con él acabaremos.

Es decir, que nuestras noticias de ayer se han confirmado.

El señor Romero Robledo está ya dentro del hogar conservador, por más que parezca que no ha pasado del vestíbulo.

Con más claridad que el mismo jefe, explicaba ayer un romerista su situación con respecto al partido conservador.

Estamos—decía—en la misma honesta distancia en que se hallaba el señor Martos respecto de la monarquía.

Seremos benévolos, tomaremos lo que nos vayan dando, y conforme vaya el partido conservador aclarando su política, nos iremos compenetrando con ellos hasta volver á ser todos unos.”

### Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 9 de Julio de 1890.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío.

En los círculos políticos no se habla de otra cosa que de asuntos de personal, de felicitaciones, y de disgustos.

Algunos de los incondicionales del señor Cánovas se muestran contrariados por esta cuestión, que no puede resolverse á gusto de todos, como ocurre siempre que de personal se trata.

Algunos reformistas desearían del señor Romero Robledo que no entre de lleno en la situación; pero el diputado antequerano lo tiene ya decidido, esperando sólo una oportunidad.

Los silvelistas niegan los rumores de disgustos.

En el Consejo de Ministros se dió cuenta de los telegramas relativos á la posible huelga de la policía en Londres.

Quedó aprobada la lista de los gobernadores y algunos nombramientos de Directores generales.

Telegramas de Gandía participan que hubo cuatro invasiones y cinco defunciones del cólera. En Carcagente hubo dos invasiones, y se nota que la epidemia va perdiendo los caracteres benignos con que se presentó.

Esta tarde han conferenciado detenidamente con el señor Sagasta los señores Castelar y Gamazo.

Mañana se verificará la reunión de los 33 exministros del partido liberal, para acordar la línea de conducta que deben seguir.

Ha causado muy buen efecto en la prensa conservadora francesa el suelto oficioso, publicado en *La Epoca*, relativo al deseo que demostrará el nuevo Ministerio español favorable á una sincera inteligencia y cordialidad de relaciones con el Gobierno de la república.

Se han dado instrucciones á las autoridades de la frontera para que apliquen con todo rigor las precauciones sanitarias, teniendo en cuenta las noticias alarmantes que se han recibido del cónsul francés en Valencia.

Por la lectura de los telegramas y de las cartas de los corresponsales, nadie se da cuenta en Londres de la verdadera situación política creada ahora en España.

Como el señor Cánovas del Castillo formó Gabinete de ancha base, el desconocimiento de la representación y actitud de los personajes que van apoyando á la nueva situación, origina gran dificultad para poder apreciar la fuerza que pueda tener en los actuales momentos el jefe del partido conservador.

*El corresponsal.*

## Gacetas.

—**Nuevo gobernador.**—Para el desempeño del cargo en esta provincia, ha sido nombrado el señor don Antonio Ostañón, según los telegramas recibidos ayer en esta capital.

—**Circular.**—Publica en su número de anteayer la *Gaceta*, la anunciada circular del señor ministro de la Gobernación á los gobernadores de provincias, dándoles algunas instrucciones y espresando su propósito para la mejor gobernación de sus administrados, así como los procedimientos que deben seguir, encargándoles el mas estricto respeto á la ley y libertad de todos los ciudadanos. Mañana daremos á conocer este importante documento.

—**El vigía.**—Mucho ahora se comentan—las noticias de Madrid.—Hay quien habla en pró y en contra, y hay quien queda á ver venir.

—**Programa.**—Hé aquí el de las piezas musicales que tocará esta noche, de nueve á once, la notable charanga del batallón Cazadores de Cataluña. 1.º Paso doble.—2.º Sinfonía Raymond.—3.º Sinfonía “Tuti in Masshera.”—4.º Serenata “Al pié de la reina.”—5.º Tanda de walses, “Rosas y Margaritas.”

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 8 del corriente.—Central, 108 pesetas.—Puente, 333 y 44 céntimos.—Pretorio, 667'89.—San Sebastián, 364'53.—Victoria, 370'64.—Matadero, 590'59.—De las 2435 pesetas y 09 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1153'38.—A la provincia y municipio 1153'44.—Adicionadas 128'27.

—**Viage.**—En el expreso de esta noche saldrá de esta capital el señor don José Heredia Rodrigo, Gobernador civil que ha sido de esta provincia. El señor Heredia, durante el desempeño de su cargo, ha sabido captarse simpatías generales. Recto en los asuntos administrativos, atento con cuantos se acercaban á su despacho, deferente con la prensa y con todos el señor Heredia, al abandonar el mando de esta provincia, puede llevar la satisfacción de que no dejó enemigos. Por nuestra parte no olvidaremos las diferentes atenciones que siempre hemos recibido del gobernador saliente.

—**Teatro de verano.**—Esta noche tendrá lugar en el teatro del Buen Retiro el *debut* del primer barítono don Alfredo Cruz, con la zarzuela en un acto *Ya somos tres*.

—**Zalamerías.**—Vamos, no seas tontuela, niña bonita,—no pongas esos ojos ni esa boquita,—porque ya te he contado de mil maneras—que no me gustan chismes de verduleras.—¿Que yo á Paca he mirado? ¡qué desvarío!—¿que yo con la Dolores mantengo un lío?—Vamos, no me conoces, niña del alma;—solo por tus pedazos pierdo la calma,—y como yo no llegué á lo que aspiro,—te lo digo de veras, me pego un tiro.—No duermo, á todas horas tu imagen veo,—y en tus ojos de virgen pesares leo.—A tí, sol de mi vida, temprana rosa;—cada día te miro la más hermosa,—y sueño solamente con poder verte,—con aspirar tu aliento y con quererte.—¿No me escuchas? ¿qué quieres, cara de cielo?—Un vestido, unas ligas ¡ay! y un pañuelo.

—**Muy digno.**—En virtud de recientes disposiciones y ante los delegados de las autoridades civil y eclesiástica, y con la representación del clero de la dió-

cesis, tuvo lugar ayer, en el salón de actos del Seminario (Conciliar de San Pedro), la anunciada elección de Administrador-habilitado de los partícipes del presupuesto eclesiástico, recayendo la elección en favor del señor don Pedro Moreno Martínez, dignidad de Arcediano de la Santa Iglesia Catedral de Córdoba. Enviamos nuestra cordial enhorabuena al interesado, así como al clero de la diócesis por el acierto con que ha estado inspirada la elección de este cargo.

—**A cobrar.**—Por orden de la Dirección general del Tesoro, han sido autorizadas las Delegaciones de Hacienda para que satisfagan todos los libramientos de carácter no preferente, cuyas fechas de expedición alcancen hasta 31 de Mayo último.

—**Exposición.**—Hoy termina el plazo para la presentación de objetos con destino á la de Bellas Artes, labores y plantas que ha de verificarse en la ciudad de Oádiz, y en la cual tendrá buena representación nuestra provincia. Las obras de instalación se encuentran al terminar, en el Hospicio, punto que servirá de gratoláz á los que de Córdoba vayan á aquella capital con objeto de tomar baños de mar.

—**Camorra.**—El Campo de la Verdad también reporta algún movimiento en los asuntos que componen la crónica escandalosa. El guardia municipal número 30 detuvo anteayer á una mujer que obsequió á otra con varias bofetadas, que se oyeron en Sevilla, todo ello después de hurtarle un mantón de abrigo. Después de todo, ¿quién quiere un mantón de abrigo en este tiempo?

—**Subasta.**—El día 28 se subasta en las casas consistoriales de Córdoba la dehesa Pozo del Espino, del término y propios de Zuheros, capitalizada en 405 pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—374.—Concilio de Valencia.—1584.—Asesinato del príncipe de Orange.—1810.—Héroe de la defensa de Ciudad Real contra los franceses.—1815.—Fernando VII instituye la real y militar orden de San Hermenegildo.

—**Más higiene.**—Ahora que por todos se procura ó debe procurarse la mayor limpieza en los lugares que puedan afectar en algo á la salud pública, debemos llamar la atención de la autoridad local acerca de los sitios destinados á paradas de carruajes, que constituyen un foco infeccioso. Prueba de ello es la plaza de la Compañía, calle de Santa Victoria, Cementerio de San Nicolás, Ayuntamiento y otros puntos, en los que se observa palpablemente que no se atiende á la limpieza como se debe. Líquidos en estado de putrefacción, grandes cantidades de fiemo esparcido por la calle, y un nublado de moscas que se encargan en llevar á domicilio partículas de todo aquello, que es más propio de un muladar que de una plaza pública. Es necesario, si en ello no hay inconveniente, que no lo habrá, que los guardias municipales cuiden con más celo de estas cosas en sus respectivos distritos, toda vez que para eso se presentan todos los días los encargados de la limpieza, y se usan otros medios que aconseja la práctica.

—**A liquidarse.**—La temperatura ha llegado á subir en estos días de manera tal, que á poco mas nos vamos á creer trasportados á los desiertos de la Arabia, pues ha llegado el termómetro á marcar 40 grados cubiertos. Esto, sin embargo,

podemos darnos por satisfechos comparándonos con nuestros vecinos de Sevilla, donde dicen que los rigores de Febo llegaron á marcar 58 grados al sol. Gracias á que por la noche se deja sentir una benéfica brisa de la sierra, que nos permite reponernos algun tanto y entregarnos al descanso.

—**Reparte.**—De las cien bolitas de estrigina que la guardia municipal ha distribuido durante los pasados días entre los perros vagabundos, han resultado 99 cadáveres. ¡Dios mío! ¿Quién se habrá comido las dos que faltan para redondear la cuenta?

—**Denuncia.**—Por referencia delinquino de una casa situada en la calle de Abejar, ha manifestado el guardia municipal número 7 á la Alcaldía ciertas deficiencias que ha notado en otra casa lindante con la que aquel habita, con perjuicio manifiesto de los vecinos. En la breve historia de esta denuncia se habla de una pared medianera, de un agujero y otros detalles, que se ventilan en donde corresponda.

—**Detención.**—El cuerpo de Vigilancia, en virtud de orden del juzgado condujo anteayer á la cárcel pública una mujer y á un hombre reclamados por dicha autoridad.

—**Enhorabuena.**—Se la reiteramos muy sincera á nuestro distinguido amigo el señor don Rafael Conde y Luque con motivo de haber tomado posesión de su nuevo cargo de Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia.

—**Bien venidos.**—Son esperados en Cádiz la distinguida señora viuda de Nañez Lardizabal, con su bella hija Micaela y sus señores hijos, los que después de pasar dos meses en aquella capital, se proponen residir en Córdoba una buena temporada.

—**Nuevo ingeniero.**—Anteayer llegó á esta capital nuestro ilustrado amigo don Rafael Apolinario Fez de Sosa después de haber terminado brillantemente en Madrid su difícil carrera de Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos. Le damos nuestro sincero parabien.

—**Atención.**—Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra redacción al señor don Mauricio Vidal, ilustrado redactor del *Partido Nacional*, que se publica en la capital de Francia.

—**Campo de batalla.**—Lo fué la tarde el lunes la calle de los Leones por varios niños que se apedrearon sin ramamiento alguno. Un proyectil dió en el pié á un transeunte. La guardia municipal ni intervino ni creemos se enterara del caso.

—**Lo que anda.**—Los últimos telegramas sobre la epidemia de la provincia de Valencia, son menos pesimistas que los de los pasados días, merced á las disposiciones adoptadas para cortar los vuelos de la enfermedad. El gobierno acordó en consejo celebrado anteayer, atender á los pobres de Gandía librando quince mil pesetas.

—**Consejo.**—El de agricultores acordado felicitar á los senadores y diputados que han defendido en las Cámaras la autorización para cultivar el tabaco en España.

—**Adelante.**—Por disposición de los peritos de mercados fueron retirados ayer de la venta en la Plaza Mayor, 26 kilogramos de cerezas y albaricoques, que recibieron sepultura en el interior del edificio que ocupa el Asilo de Mendicidad. Apropósito de esto, recordamos que el mercado

— 10 —

atmósfera es una mezcla en volumen de 20,81 de oxígeno y de 79,99 de ázoe, siendo su peso de 23,01 de oxígeno y 76,99 de ázoe: este último gas es el que modifica la acción excitante del primero.

Además del oxígeno y el ázoe, cuyos gases son los elementos esenciales que constituyen la atmósfera, se encuentra también el ácido carbónico, amoniaco, iodo, vestigios de hidrógeno carbonado, y una cantidad variable de vapor de agua. Todos estos cuerpos que en pequeña proporción se hallan, están como el oxígeno y el ázoe, en estado de mezcla y completamente independientes unos de otros.

Del propio modo que el agua del mar sostiene todas las sustancias solubles del globo, deben encontrarse en la atmósfera todos los principios gaseosos ó volátiles que existen ó que se producen en los grandes fenómenos geológicos, sea en las acciones que tienen lugar durante la vida, ó después de la muerte de los seres organizados.

— 15 —

siempre que el oxígeno se desarrolle en frío; así es que si tratamos el bioxido de bario por el ácido sulfúrico, y tenemos cuidado de impedir la elevación de temperatura, el oxígeno que se desarrolla, está muy ozonizado, pudiendo servir esta misma reacción para obtener el ozono.

La electrización del oxígeno que fué origen del descubrimiento del ozono es uno de los procedimientos principales para obtenerlo. No consideramos pertinente detallar los procedimientos de obtención por honor á la brevedad.

PROPIEDADES FÍSICAS DE ESTE CUERPO

La mezcla de ozono y oxígeno, única que hasta el día se ha podido obtener, parece incolora en capas delgadas, pero interponiendo entre el ojo del observador y una superficie blanca, un tubo de cristal de un metro de longitud y haciendo pasar por él una corriente

— 14 —

El ozono toma nacimiento en muchas circunstancias. Por la oxidación lenta de un vapor combustible en el aire: una barra de fósforo húmedo colocada en el fondo de un frasco grande, al cabo de pocas horas, ha ozonizado notablemente el aire que el frasco contiene. Los vapores de éter mezclados en el aire producen, oxidándose al contacto de una barra de vidrio caliente, una notable cantidad de ozono. Es probable que el ozono tome nacimiento siempre que el oxígeno entre en una combinación, cualquiera que sea la temperatura. El ozono que existe en la atmósfera, proviene probablemente en gran parte de la oxidación lenta de las materias orgánicas en descomposición, diseminadas con gran profusión y en gran cantidad en la superficie de la tierra. Cuando la combinación se hace con elevación de temperatura, el ozono formado es inmediatamente destruido, pero que puede comprobarse su formación.

Hay también formación de ozono,

— 11 —

Se encuentran también en la atmósfera en el estado de simple suspensión millones de corpúsculos sólidos de naturaleza y origen diversos, invisibles en las condiciones ordinarias, pero que revelan á nuestra vista cuando el sol penetra en una cámara oscura poco iluminada. Estos corpúsculos son polvos inorgánicos, detritus de vegetales que los vientos elevan de la superficie del suelo y trasportan en todas direcciones, y también animales microscópicos y gérmenes de infusorios de plantas que ha estudiado perfectamente Mr. Pasteur que, diseminados veces á grandes distancias, donde van el luto y la desolación, si encuentran condiciones favorables á su desarrollo y aterradora multiplicación.

Entre la atmósfera y los seres organizados, los cambios son incesantes: todos los períodos de su vida, por los animales y los vegetales tomados en la masa gaseosa ambiente, matan necesarios al ejercicio de sus funciones.

termina á las ocho de la mañana, puesto que se prolonga hasta algunas horas mas, y puede suceder que se burle la vigilancia que ahora se practica sobre los artículos de consumo.

**Jefe de provincia.**—Ayer en el tren correo era esperado en Sevilla el nuevo Gobernador civil de la provincia señor don Antonio Aranda.

**Siga la broma.**—El guardia municipal núm. 22, ha denunciado al conductor de un carruaje que desobedeciendo lo mandado en primer término, y las indicaciones de aquel funcionario, corría como el viento sobre su vehículo por una de las laterales de la calle del Gran Capitán.

**Poseción.**—La ha tomado de la Subsecretaría de Hacienda nuestro distinguido amigo y compañero que fué en las aulas el señor Vizconde de Campo Grande.

**Imprevistos.**—En este capítulo del presupuesto provincial el mes anterior se conseguía la cantidad de 1.260 pesetas.

**Clases pasivas.**—La cifra, siempre creciente, del presupuesto de clases pasivas asciende para el de 1890-91 á pesetas 52.481.545'21.

**Toreros portugueses.** Es probable que para el próximo mes de Agosto algunos toreros portugueses den corridas, al estilo de su país, en las plazas de Málaga, Córdoba, Antequera y Granada.

**Edicto.**—Por uno del juzgado de la izquierda se llama á Antonio Perez, vecino de Sevilla, y á su mujer Antonia, cuyos apellidos se ignoran, contra los que se procede por robo.

**Cajas.**—Las formulan varios colegas, como nosotros, porque se toleran puestos de venta al aire libre en la plaza Mayor, y se prescinde del bien acondicionado é inmediato mercado de "Sanchez Peña." Hay cosas que no se explican bien.

**Altas.**—Hace dos noches ingresaron en la cárcel de esta capital siete hombres y tres mujeres que reclamaba el juzgado de instrucción de la derecha.

**Diva.**—Emma Nevada figura en la compañía lírica que en Gibraltar inaugura el lunes el Teatro Benatas con la ópera Lakmé.

**Toro.**—Anteanoche recibimos el siguiente telegrama: "Pamplona 8 (7, n.) Los toros de Lizaso lidiados esta tarde han sido medianos; caballos muertos 12—Mazzantini, bien.—Guerrita, inmejorable; ha sido objeto de una continuada ovación.—Mogino y el picador Pegote muy aplaudidos."

**Pensamiento.**—No es legítimo ni verdadero el amor que no procura hacer ante todo la felicidad de la persona amada.

**Sección minera.** Se ha declarado franco y registrable el terreno de la mina "Carmen," del término de Santa Eufemia.

**Cantar.**—No injurias mi corazón, —y nunca celos me des: porque tu lo llenas todo —y nada mas cabe en él.

**Vacante.**—Se ha hecho saber la de la plaza de auxiliar de la escuela de Cañete de las Torres, que desde Abril desempeña accidentalmente don José Gonzalez.

**Tentativa.**—La guardia civil de Fernan-Núñez detuvo el día 7 á un individuo, que en un caserío del Monte de la Mata de aquel término, trató de violar á una jóven, no pudiendo conseguir su criminal propósito porque á las voces de aquella acoñó el capatáz y varios operarios de la finca á los que amenazó con una navaja. Fué puesto á disposición del juzgado respectivo.

**Licitación.**—En el juzgado de Montoro se subasta el día once una casa de la villa de Lopera, que linda con el patio de la Almazara, por el tipo de 97 pesetas y 50 céntimos.

**Maestro.**—Se ha comunicado á la superioridad haber tomado posesión de su cargo el maestro de la escuela de párvulos de Doña Mencía.

**Admiradores de Peral.**—Desde anteyar se encuentran en Cádiz los distinguidos vecinos de Madrid, señores don Antonio Perez y don Vicente de la Cruz, fervientes admiradores del inventor del submarino y que han verificado su viaje á fin de conocer á don Isaac Peral y presenciar si es posible algunas de las pruebas de la nave eléctrica. El señor don Vicente de la Cruz es notable poeta, y hace muy pocos dias la prensa de Madrid nos ha dado cuenta del éxito lisonjero que ha obtenido la lectura hecha por dicho señor en la Sociedad de "El Fomento de las Artes," de un poema titulado "El Coloso de los mares," y que se halla dedicado al portentoso invento de la navegación submarina. Los señores de la Cruz y Perez visitaron anteyar á don Isaac Peral y quedaron encantados de la amabilísima acogida que hubo de dispensarles.

**Plazas.**—Aunque en la convocatoria de la admisión de alumnos en el colegio preparatorio militar de Granada señalaba la *Gaceta* sesenta plazas, por estas cubiertas con las del primer año las que faltan para el número acordado, tenemos por seguro que habrá necesidad de ampliarlas, en vista de las solicitudes presentadas para el ingreso de alumnos aun antes de que termine el plazo de admisión.

**Servicio de incendios.**—Ha adquirido el Municipio de Cádiz dos juegos de servicios contra incendios, y que consisten en dos columnas de metal y repartidores también de metal, que se colocarán en las bocas de riego cuando las circunstancias lo hagan necesario. ¡Cuándo podremos decir aquí lo mismo!

**Otra vez la emigración.**—Dice que probablemente dentro de poco tiempo se establecerá en Málaga un nuevo enganche de emigrantes para la república del Brasil, prefiriéndose á los trabajadores agrícolas que estén robustos y sanos y tengan buena conducta. La base del enganche ó reclutamiento, según tenemos entendido, será el anticipo de viaje á los incautos.

**La última experiencia.**—Ayer á las diez de la mañana saldrá del Arsenal el submarino para practicar la prueba de velocidad á toda fuerza. La subcomisión de la junta técnica que asistirá á las pruebas, la formaban los señores Pérez de Vargas, Chacón y García del Villar.

**Neófito.**—Instruido por el Canónigo Lectoral de Cádiz, señor El-jalde, recibí estos dias en aquella capital el agua del bautismo el israelita don Isaac Cohen, que tomó el nombre de Salvador María del Rosario. El señor Elejalde pronunció una elocuente y sentidísima plática. Fué padrino el señor marqués de Santo Domingo de Guzman. Asegurada recibió la confirmación en el Palacio episcopal en unión de Agustín A. Peri, que hace dos años se convirtió á la religión cristiana.

**Orden.**—Se ha dado en Sevilla la de fumar toda la correspondencia procedente de la provincia de Valencia.

**Inauguración.**—Se cree por algunos que la oficial del ferrocarril de Algeciras á Jimeña podrá tener lugar el mes próximo.

**Plazas.**—Noventa y ocho de Inspectores de Hacienda se suprimen en la nueva ley de presupuestos.

**Ediles.**—Los posibilistas de Sevilla, dice aquella prensa, que no dimitirán con la idea de combatir rudamente á los elementos conservadores. El Alcalde, señor conde de Santa Bárbara trataba de dimitir en el Cabildo próximo, aunque conservando su carácter de concejal jefe del elemento fusionista.

**Velada literaria.**—El sábado dió una en Sevilla el ilustrado escritor señor Ortegá Morejón.

**Semanario.**—Con el título de *La Temporada* habrá empezado á publicarse uno en Mondariz, como órgano del balneario.

**Maestrescuela.**—Lo ha sido nombrado don Victor Amor de la Coligata de Osuna.

**Reunión.**—Anteyar la celebraron los concejales de la mayoría de Sevilla para acordar los que han de dimitir sus cargos, á fin de dar cabida á los adictos á la situación actual.

**Mala situación.**—Según dice un colega de la capital de Castilla la Vieja, la prolongada sequía despues de perjudicar á los cereales, reducirá de fijo la cosecha de garbanos y la de vino. El año, aun favoreciendo el tiempo, resultará malo; las contrariedades que sufrieron los sembrados no pueden modificarse y hay que pensar en el porvenir que aguarda á Castilla para remediar el mal en la proporción que señala el esfuerzo humano, que es lo que se puede y debe exigir así á los gobiernos como á las corporaciones, que han de adoptar las resoluciones que la situación impone.

**Peral diputado.**—Es seguro el triunfo de don Isaac Peral para diputado á Cortes por el distrito del Puerto de Santa María. En Puerto Real la elección será unánime, y no obtendrá votos otro candidato. El jefe del partido conservador de Cádiz, contestando á una consulta hecha de Madrid, ha repetido que está dispuesto á sostener la candidatura del señor Peral, al que considera como una gloria nacional digna de la distinción que el cuerpo electoral quiere hacerle.

**Falsificación.**—Un periódico de Barcelona llama la atención de las autoridades respecto del gran número de billetes falsos que circulan por aquella plaza. Estos son de la emisión de 1.º de Enero de 1884, y se descubren á primera vista, porque el grabado es imperfecto y el retrato de Mendizábal muy borroso.

**Ofrenda.**—Al señor Gobernador de Orense ha remitido el señor Obispo de la Diócesis 4.000 pesetas para pagar á las nodrizas externas de la inclusa.

**Un gran velero.**—En Bagor se ha puesto la quilla á un nuevo buque llamado á ser el mayor velero del mundo. El barco llevará el nombre de *Shenandoah*, y será una fragata de tres puentes y cuatro mástiles, de casco de madera, 286 piés de eslora en la quilla y 3.300 toneladas de registro. Los mástiles medirán 92 piés de elevación. Para la carga y descarga llevará este buque á bordo una poderosa máquina de vapor.

**Auxilios.**—Varias hermanas de la Caridad han pasado últimamente á prestar sus auxilios á los epidemiados de Gaudia.

**Precauciones en Tánger.**—Dicen de aquella población, con fecha del 6, que el Consejo sanitario ha acordado admitir los barcos de los puertos pertenecientes á la costa española comprendida entre Gibraltar y la frontera portuguesa despues de verificada la visita facultativa de los pasajeros y de exhibir una certificación, con la cual se pruebe que han estado mas de diez dias en puntos no infestados. Cuanto á la carga, se exigirá el certificado de origen. Será rechazada toda embarcación que proceda de punto infestado. Serán desinfectados los géneros contumaces, incluso los equipajes de los viajeros. Estos serán sometidos á rigurosa fumigación. Se considerarán infestadas y serán rechazadas las procedencias de la costa española del Mediterraneo que se extiende desde Alicante hasta la desembocadura del Ebro. Las de los demás puntos serán sometidas á cinco dias de observación, contando los que hayan transcurrido desde la salida del último puerto, y quedarán sujetas á las restricciones expresadas.

**Todo tiene fin.**—En el presidio de Burgos ha muerto, uno de los últimos dias, el célebre Galileo Bargnoni, aquel que se titulaba unas veces obispo, *in partibus infidelium*, peregrino, fraile, médico, capellan de monjas, y mil cosas mas, que anduvo hace un año recorriendo diócesis, visitando conventos, celebrando misas, y llevándose de paso algun candelero de plata ó las vinajeras si eran de propio metal, y que al fin cayó en poder de la justicia. El tal Galileo era de nacionalidad italiana por mas que el empleo de los diversos nombres y títulos que él se daba, no hayan aclarado muy bien su personalidad.

**En el café.**—No hablemos de epidemias, señores.—¿Por qué?—Porque he leído en un periódico que ha aparecido una en cierto país, que no sé cuál es, pero que no puede darse cosa mas terrible.—¿Y qué pasa?—¡Una friolera! que se acuesta uno bueno y sano, y al mirarse por la mañana al espejo se encuentra cadáver desde muchas horas antes.

#### CHARADA

Los que tu novio Juanito no tiene una prima dos tercera, y así no debes el casarte, en mi opinión, pues, créete, que no se vive tan solo con el amor.

Solución á la charada anterior  
MAN-TE O A

La anemia, es el enemigo capital de la juventud. La niña de pálidas mejillas, ojos tristes y labios descoloridos, el jóven delgado, ahilado y displicente, son intimas de la anemia. Dadles el jarabe de Hipofosfitos de Climent, y vereis como la sangre se colorea, circula con más rapidéz y el organismo adquiere inusitado vigor nueva y potente energía.

**Párrafo elocuente.** Chepica, 29 de Septiembre.—Señores Lanman y Kemp Nueva York.—Muy señores míos: "En mi calidad de Médico he tenido sobrada ocasión para conocer las preparaciones de ustedes, y me es grato manifestarles que siempre he encontrado un poderoso auxiliar en ellas, razón por la cual son los principales agentes que adornan mi pequeña Botica. Estérsiles son los encomios que yo pueda hacer de ellas puesto que la parte ilustrada del mundo conoce ya los maravillosos efectos que han producido sus especialidades. De mi parte, como he dicho antes, estoy sumamente satisfecho." Clodoveo Plata Azuero.

Al por mayor señores Vicente Ferrer y C.ª, plaza Moncada, Barcelona.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA

Habiendo resultado desierta, por falta de licitadores, la subasta anunciada para el día siete del corriente mes, para contratar el suministro de alimentos á presos

de esta Capital, el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia ha resuelto dejar abierta dicha licitación por término de ocho dias, contados desde el de hoy hasta el Miércoles 16 del que rige, para oír proposiciones, bajo los mismos tipos de sesenta y cinco céntimos de peseta cada estancia; cincuenta céntimos de id. cada socorro de marcha; una peseta veinte y cinco céntimos por cada bagaje; y mil setecientas una pesetas ánuas por los gastos de material y con arreglo á las condiciones establecidas.

Lo que se anuncia para conocimiento de las personas que deseen interesarse en dicho servicio, las cuales podrán, si gustan, examinar el expediente respectivo, que continúa de manifiesto en la Secretaría municipal.

Córdoba 8 de Julio de 1890.—Pedro Rey.

Debiendo enagenarse en subasta pública una caballería menor valorada pericialmente en 45 pesetas y que sin dueño conocido apareció el 14 de Enero último en la dehesa de los Campillos bajos de este término, se anuncia la celebración de dicho acto, que ha de tener efecto por pujas llanas, el sábado 19 del corriente mes de una á dos de su tarde en el despacho de esta Alcaldía, para conocimiento de las personas á quienes convenga interesarse en la licitación; advirtiendo que serán desestimadas las proposiciones que se presenten y no cubran el tipo del justiprecio, y que el rematante deberá ingresar en el acto el importe en que se le adjudique en la caja de estos fondos municipales, cuya caballería se halla depositada en el Asilo de mendicidad para que pueda ser reconocida por los que tratan de interesarse en su adquisición.

Córdoba 8 de Julio de 1890. Pedro Rey.

#### ACADEMIA POLITECNICA.

Observaciones meteorológicas hechas en la misma el día de hoy.

Altura barométrica en milímetros.	755'8
Temperatura á la sombra y al aire libre, en grados centesimales.	34'2
Dirección del viento.	S.S.O.
Estado del cielo.	Despjd.
Temperatura máxima, á la sombra y al aire libre.	38'1
Id. mínima, id. id.	18'3
Agua de lluvia, en milímetros.	0'0

Córdoba 9 de Julio de 1890.—El Director, M. Sidro.

#### EL QUINIUM LABARRAQUE

de este género APROBADA POR LA ACADEMIA DE MEDICINA DE PARIS, es el vino de quina en su más alto grado de concentración y de potencia.

« El Quinium Labarraque es uno de los mejores tónicos que pueden emplearse para combatir la debilidad de constitución ó aquella que es consecuencia de diversas enfermedades. »

« La administración del Quinium seguida durante quince dias, un mes y aun más, segun el grado de deterioro físico á que los enfermos habian llegado, ha producido una tonificación gradual, un aumento de potencia digestiva, y por consiguiente una mejoría tan rápida que no era posible dudar de la acción del Quinium. »

Fabricación y origen: Casa L. Frere, 19, rue Jacob, Paris; y venta en todas Farmacias.

En Madrid, depósito al por mayor Merchol Garcia, Capellanes 1 dup, principal. En Córdoba, D. Manuel Maria.

COLEGIO DE 2.ª ENSEÑANZA de Fernández de Molina.

Desde 1.º de Julio continúan las clases de dicho Colegio, siendo una garantía de sus buenos resultados la persona que le dirige, auxiliado hoy por su señor hijo, licenciado en Filosofía y Letras y en derecho civil, canónico y administrativo, don Antonio Fernández de Molina y Donozo. Se halla situado en la calle de Fitero número 3.

#### Boletín religioso.

**SANTO DE HOY.**—Los Santos siete hermanos mártires, y Santos Rufina y Segunda, vírgenes y mártires.—Mañana, San Pio I, papa y mártir, y San Abundio, mártir de Córdoba.

**JUBILEO CIRCOULAR.**—Hoy, en la Parroquia de San Miguel, por don Manuel Molina, en sufragio de sus difuntos.

El sábado 12 del corriente estará expuesta S. D. M. en la iglesia de las Escalvas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras), en sufragio del alma de la señora doña María de los Dolores Messia de Egulhior (q. e. p. d.) Se replica á todas

las personas piadosas la encomiendan á Dios Nuestro Señor.

**Tercer día de solemne novena á Nuestra Señora del Carmen,** en la Iglesia de Santa Ana, á las seis y media de la tarde. El 16 á las diez tendrá lugar la fiesta con orquesta, y sermón, que predicará el R. P. don Francisco de Paula Maruri, de la compañía de Jesús.

**Segundo día de novena á Ntra. Señora del Carmen,** en la Real Iglesia de San Hipólito, despues de oraciones. Los ejercicios consistirán en Rosario, plática y novena. Su Santidad ha concedido siete años y siete cuarentenas de indulgencia cada día y una indulgencia plenaria.

**Tercer día de solemne novena Nuestra Señora del Carmen** en la iglesia parroquial del Espíritu Santo, al toque de oraciones.

**Mañana á las nueve y media se celebrará en el convento de religiosas del Cister una solemne función á la traslación de las sagradas reliquias del Glorioso San Benito y su hermana Santa Escolástica, en la que predicará el señor don Francisco de P. Soulé y Casamichana.**

Durante los dias 10, 11, 12, 13 y 14, que se hallará el jubileo circular en la parroquia de San Miguel, habrá por la mañana, á las ocho y media, misa solemne del Santísimo Sacramento, y por la tarde á las siete, se cantará el santo Rosario y letanía; á continuación se hará la meditación del Sagrado Corazón, que corresponde á cada día, concluyendo con motetes y reserva solemne.

**Manana á las nueve y media se celebrará en el convento de la Encarnación de esta ciudad, una solemne fiesta en honra de las reliquias del Gran Padre y Patriarca San Benito, y de su hermana Santa Escolástica, siendo orador el señor don Francisco Duarte y Sahagun.**

El Domingo próximo, como segundo de mes, se celebrará en la Iglesia de Santa Ana Misas y se dará comunión general á la Asociación de Hijas de María á las ocho, y á continuación se hará el ejercicio de la tarde, por estarse celebrando en dicha Iglesia la novena de Nuestra Señora del Carmen.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnación.

#### Jubileo circular.

Está vacante el de los dias 25 al 29 del mes corriente, que por un error se marcó en la tabla. Lo que se hace público por si hay quien desea aprovechar dicha vacante, pudiendo avisar al convento de Santa Ana.

#### Tercer aniversario

EL SEÑOR DON MANUEL ENRIQUEZ GIRON

falleció el día 10 de Julio de 1887.

Los señores Sacerdotes que gusten celebrar hoy el Santo Sacrificio de la misa, en el Convento de Santa María de Gracia, aplicando a en sufragio por el alma de dicho, señores recibirán el estipendio de 10 reales.

#### Espectáculos.

TEATRO DE VERANO DEL BUEN RETIRO Paseo del Gran Capitán número 11

Funcion para hoy.

Concierto por la orquesta de señoritas austriacas.—La comedia en un acto, *El vecino de enfrente*.—Concierto por la orquesta austriaca.—La zarzuela en un acto, *Ya somos tres*.—Concierto por las señoritas austriacas.

PRECIOS.—Entrada general, 25 otrs. de pta.—Sillas de preferencia con entrada, 50.—Abono de 16 billetes, 6 pesetas. A las nueve.

#### ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR de el "Diario de Córdoba," Telegrama de la Agencia Fabra Madrid 9 (4'30 t).

Ha sido nombrado gobernador civil de esa provincia don Antonio Castañón.

La manifestación que tuvo lugar ayer en Valencia no ha revestido caracteres importantes.

El orden ha quedado restablecido en aquella capital.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

**Salud á todos** sin medicina, pur-gantes, ni gatos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

**Revalenta Arábica**  
42 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fiebras, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disentería, cólicos y flatos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pío IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castileuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor Saenz de Tejada de Górcoba, etc.

El doctor Routh, médico jefe de Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice: «Naturalmente rica de elementos indispensables á la sangre para desarrollar y fortalecer el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, la Revalenta es el alimento por excelencia, que, solo, basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahuciados de atrofia y debilidad muy pronunciadas, han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños tísicos conviene mas que el aceite de bigado de bacalao».

Escribe el célebre profesor Dedé el curado de dispepsia y de catarro en la vejiga, después de ocho años padecer estas enfermedades: «Si yo tuviese que elegir un remedio para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la **Revalenta Arábica**, seguro, como estoy, de sus resultados, que me atrevo á decir que son infalibles».

Núm. 80.016.—El señor doctor Bencke, profesor de medicina en la Universidad de Marburgo (Alemania) escribe á la «Gaceta Clínica de Berlín» y «Ensayó la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que habían atacado á un niño de cuatro meses de edad, resistiendo á toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente, y después de un uso exclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que hallo cuatro veces el nutrimento de la carne.»

8 de Abril de 1873.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, economiza 50 veces su precio en medicinas, renovando las constituciones mas agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 reales.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito en Barcelona, Hijos de D. José Vidal y Ribas, y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país.

**CHOCOLATES**



DE LOS  
**RR. PADRES BENEDICTINOS**

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, que una á su delicioso paladar la más absoluta pureza, deben probarlos, en la seguridad de encontrarlos de su más completo agrado.

Véndanse en toda España á los precios de 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla.

Evítense las numerosas falsificaciones eligiendo siempre el nombre **RR. PADRES BENEDICTINOS**, en las etiquetas.

**PLATERIA CHRISTOFLE**  
**CUBIERTOS CHRISTOFLE**  
PLATEADOS SOBRE METAL BLANCO

Sin que nos preocupe la competencia de precio que no puede hacernos sino con detrimento de la calidad, mantenemos constantemente la perfección de nuestros productos y continuamos fieles al principio que nos ha proporcionado nuestro éxito:

**Dar el mejor producto al precio mas bajo posible.**

Para evitar toda confusión de los compradores, hemos mantenido igualmente: **la unidad de la calidad** que nuestra experiencia de una industria que hemos creado hace cuarenta años nos ha demostrado necesaria y suficiente.

La única garantía para el comprador es no aceptar como productos de nuestra casa aquellos que no lleven la marca de fabrica copiada al lado y el nombre **CHRISTOFLE** en todas letras.

EXPOSICION UNIVERSAL de 1889  
**DOS GRANDES PREMIOS**  
LA MARCA DE FABRICA



CHRISTOFLE con todas sus marcas y sus sellos. Única garantía para el comprador.

**Jarabe Laroze**  
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

**JARABE al Bromuro de Potasio**  
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazón, la epilepsia, la histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y las de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, á Paris.

Deposito en todas las principales Boticas y Droguerías

De venta en Córdoba: señores don Antonio Carrasco, don Pedro Dorronoro, señores Cruz hermanos (Fábrica del Cristal), don Eugenio Vazquez y señores Tejada y Campos.

**DENTICINA INFALIBLE.**—Preguntad á millares de madres y os dirán que han curado á sus pequeños en la agonía, que los veían espirar, y los han salvado con estos polvos prodigiosos. No hay niño que muera de la dentición si los usa, por mal que se encuentre; hacen brotar la baba suprimida, cortan las diarreas que le aniquilan, les quitan las erupciones de la boca que los molestan, les arregla el estómago, les hace arrojar la fiebra, impide los ataques de alferceta, y por fin atiende á todos los accidentes que ocurren en la dentición penosa y difícil, brota de fuertes dentaduras. Caja para seis días cuesta 12 reales, y se remite por 2 reales más. Madrid, calle Sacramento, 2, botica de Fernandez Izquierdo, y al por mayor, plaza de la Villa 4, laboratorio de F. Izquierdo, Madrid; en todas las boticas y droguerías de Sevilla, Córdoba y de toda Andalucía, y particularmente en esta capital, en las principales farmacias y droguerías. **ASEGURARSE DE QUE SEAN LEGITIMAS DE FERNANDEZ, PUES HAY QUIEN LAS IMITA.**

**TOCINO.**  
Depósito de tocino para fuera de la población, de Sánchez e Iglesias, á los siguientes precios: Tocino del país á 70 rs. arroba; manteca salada idem, á 70 rs. Darán razón en la calle de San Pablo número 8.

Venta.—Se hace de una buena escopeta vizcaína, sistema antiguo, en la calle Horno del Camello número 13. También se venden otros efectos de casa. 86-3

Patatas.—Se venden á cinco reales arroba en la casa calle Ambrosio Morales, 24, y en la huerta de Ollas á cuatro. 84-3

**BANCO VITALICIO DE CATALUÑA**  
Compañía general de seguros sobre la vida  
**A PRIMAS FIJAS**  
Domicilio en Barcelona, Ancha 64

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados  
**10.000.000 de pesetas**

Sinistros pagados durante el último trimestre de 1889, por fallecimientos varios socios residentes en los puntos siguientes:

Artesa de Segre, provincia de Lérida. Póliza núm.	4.661 pts.	3.000
Alicante.	5.372	5.000
Barce'ona.	2.996	15.000
Porcuna, provincia de Jaen.	5.659	25.000
Tárrega, de Lérida.	1.552	5.000
Zaragoza.	4.672	10.000
Fatarella, provincia de Tarragona.	4.096	2.500
Madrid.	5.083	2.500
Palamós, provincia de Gerona.	6.378	5.000

La suscripción hasta 31 de Diciembre de 1889 ha cerrado con la póliza número 9.461 con un capital total de pesetas 54.443.227,45.

Inspección general  
Sevilla.—Maese Rodrigo 36.  
Agente general, D. Ventura Reyes Corradi, calle de Pedregosa número 4.  
Delegado en Córdoba, D. José Furril.  
Subinspección, D. Abdón Usano, plazuela de la Trinidad.

**ZARZAPARRILLA de Bristol.**



**EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.**

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de

Llagas Inveteradas,  
Erupciones malignas,  
Escrofulas,  
Sífilis,  
Reumatismo, y

toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

Venta en todas las Boticas y Droguerías.  
Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

**LA MARGARITA EN LOECHES**

Antibiliosa, antihéptica, antiescrofulosa, antisifilítica y muy reconstituyente.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años, así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la «primera» en la Exposición Internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

**EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR**

Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Díez, acudiendo á los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que **LA Margarita de Loeches es enre odas las conocidas y que se anuncia á público la más rica en sulfato sódico y magnésico**, que son los más poderosos purgantes, y la única que contiene carbonato ferroso y magnésico, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de **LA Margarita doble cantidad de gas carbónico** que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenteria, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido **Mas de dos millones de purgas.**

**DICCIONARIO**  
geográfico, estadístico, municipal de España. Redactado con arreglo á las últimas estadísticas, y enriquecido con datos históricos y biográficos por Juan Mariana y Sanz. Se vende á 16 pesetas 50 céntimos en la librería del DIARIO, San Fernando 84.

Desde el día se arrienda un gran granero, de excelentes condiciones. Para verlo y tratar, en la calle de San Felipe número 9. 84-2

Se alquila un piso bajo con vistas al paseo de la Victoria, en la casa calle Lope de Hoces número 42, ó puerta de la Trinidad. Para tratar, Campo de la Merced número 1. 84-2

Arriéndanse desde el día las fincas siguientes: una casa, calle Valderrama núm. 12; otra, calle de la Paja núm. 6, y otra, calle de Santa Inés sin número, frente á la fuente de la Magdalena, propia para campo. Para tratar, en el café de La Perla, todos los días, de ocho á doce de la mañana. 84-2

Esquilmo.—Se vende el de ciruelas, peras, higos y granadas existentes en el Fontanar del Pollo, á 3¼ de legua de Córdoba. En la calle de Carrieros núm. 10 se dá el permiso para verla y se admiten proposiciones de compra. 84-3

Almoneda.—Se hace de varios muebles, entre ellos un sofá, butacas y colchones. Para tratar plazuela de San Nicolás de la Ajerquia, núm. 17. 84-3

Se arrienda desde el día la casa calle Mascarones núm. 1, con puerta á la de las Cabezas. Para tratar con el dueño, Paraiso 1. 84-3

La casa de comercio de José Barea expende tocino del país, libre de derechos, como sigue: tocino del país á 70 rs. arroba; idem en tiras sin hueso, 65 idem.

Se vende muy barato un piano de mesa en buen uso y propio para estudios. Cister número 10. 84-3

Véndense varias macetas de agapantos y boneteros, propias para patio San Miguel número 1, duplicado. 84-3

Harinas.—Se venden del país superiores por arrobas y medias arrobas á precios muy arreglados. Plaza de San Nicolás de la Villa núm. 16. 84-3

La persona que se haya encontrado una pulsera de oro de ley con tres brillantes, y esmaltada con las iniciales R. y G., que se perdió la noche de domingo 6 del corriente, desde el Gran Capitán á la calle de los Leones número 14, casa-horno de San Juan, entregue á su dueño, don José García, recibirá una buena gratificación. 84-3

En la calle de la Concepción núm. 2 se arriendan habitaciones amuebladas con asistencia, y se admiten dos caballeros ó señoras para vivir en familia. 84-3

Anuncio interesante á los agricultores y comerciantes en trigo.—En la calle Isabel II número 8 de la ciudad de Córdoba vive don Juan Hidalgo, que vende copias manuscritas de los siguientes importantes noticias: Historia natural del gorgojo, oruga y pulga. Remedios contra el tizón. Conservación de los trigos. Del cultivo y abastecimiento de trigos. Graneros particulares; públicos; á costa de vecinos; graneros subterráneos. Del trigo. Demostración de que el grano debe, para el más justo gobierno, venderse al peso y no á la medida. 84-3

**La Previsión Española**  
Compañía de seguros contra incendios á prima fija

Capital social 2.000.000 de pesetas  
Dirección general, en Sevilla, calle Orfila núm. 9.

Creada en 1884 esta Compañía para las provincias andaluzas, extiende hoy sus seguros á las de Extremadura y otras, efecto de un creciente crédito adquirido por el cumplimiento de sus deberes con los asegurados que han sufrido siniestros, é indemnizado con prontitud y justicia, habiendo satisfecho en su corta existencia la suma de rs. ms. 1.428.603'83 á sus asegurados por siniestros habidos.

El creciente desarrollo que ha experimentado en los últimos años prueba la moralidad de su administración y la exactitud y equidad con que cumple todas sus obligaciones, demostrando su constante progreso sus balances anuales y el número y valor de los siniestros que tiene satisfechos.

Esta Compañía asegura contra incendios toda clase de fincas urbanas, establecimientos, fábricas, mercaderías y cuantos objetos puedan ser destruidos ó deteriorados por el fuego.

En la sección rústica asegura las cosechas, paja, frutos, arbolado, pinas, alcornoques, material agrícola en los caseríos de teja, éstos, y de chaminá, «á una prima tan módica como ninguna otra Compañía la asegura.»

Además de lo módico de sus primas, para el pago de ellas dá espera á los asegurados que lo deseen, por un plazo prudencial, y sin recargo de ninguna clase.

La Subdirección en Córdoba, á cargo de don Rafael Cabanés y Blanco, labrador y propietario, está establecida en la casa número 2 calle de Medina y Corella, donde se facilitan cuantos datos y antecedentes deseen los señores asegurados.

**América y España**  
POR  
**DON LUIS BRAVO**  
LIBRO DE ORO  
DE LA  
**Exposición Española y Americana**  
En el Certamen Universal de Paris de 1889.

Completamente terminado el trabajo, lo ponemos á la venta, bajo las siguientes condiciones:

- 1.º El precio de cada ejemplar es de 25 francos, pagados en moneda francesa ó en su equivalencia al cambio corriente.
- 2.º No se sirve ningún ejemplar cuyo importe no se satisfaga anticipadamente en letra ó cheque de fácil cobro.
- 3.º A los libreros que pidan más de diez ejemplares se les hará un descuento.
- 4.º Los pedidos deben dirigirse á la Administración del libro América y España, calle de la Montera número 46, Madrid, acompañando el importe en letra de fácil cobro.—Todos los pedidos se servirán certificados.

**THE CALLOSINE**  
CURA CALLOS AMERICANO  
REMEDIO EFICAZ Y SIN DOLOR



Remedio infalible, sin dolor, para la pronta curación de los callos de los pies. Remueve los callos blandos y duros, juanetes y toda clase de callosidades. No necesita vendajes ni causa dolor. Ninguna preparación de la tierra para la pronta curación de los callos, iguala á la «Callosine Americana». Su baratura la pone al alcance de todos, y cualquiera que sufra de los callos puede tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes. De venta en las principales droguerías, boticas y bazares. Depósito en Córdoba, don Antonio Jimenez Barea, Librería 26.

Se arriendan desde el día las casas número 4 calle de los Moriscos, Barrio-nuevo 3, y un corralón en el barrio de las Ollerías de esta ciudad. Para tratar, con el Procurador don Manuel Enriquez y Enriquez, Paraiso 15. 84-2

Desde el día se arrienda la casa de nueva construcción calle Pompeyos número 1 duplicado. Informarán en la librería del DIARIO.

Pérdida.—El día 3 del actual desaparecieron del cortijo de Rabanales, término de esta capital, dos vacas, con sus rastras. La persona que sepa su paradero se servirá avisar, Cuesta de Peramato número 17. 84-2

Desear colcarse una ama de leche de 20 años, primeriza. Darán razón, Campo Santo de los Mártires núm. 6. 84-2

**PHOENIX FIRE OFFICE**  
Compañía de seguros contra incendios  
FUNDADA EN 1782

Oficinas principales: Lombard Street y Charing Cross  
**LONDRES**

Capital y reservas Pesetas **26.250.000**  
Primas á cobrar **23.500.000**

Esta antigua y acreditada Compañía, que cuenta 108 años de existencia se halla legalmente constituida y autorizada para trabajar en España, y lleva pagados por siniestros desde su fundación (en 1782) la suma de 404 millones de pesetas.

En las pólizas del «Phoenix» se consignan las dos condiciones que siguen:

- 1.º Aunque el seguro se haga por varios años, podrá rescindirse al vencimiento de cada anualidad.
- 2.º En caso de litigio entre la Compañía y el asegurado, aquella desde luego se somete á los Tribunales de justicia de Córdoba.

Director general de la Compañía en Andalucía, D. Prosper C. Lamothe, Alameda 1, Málaga.

Subdirector de la provincia, D. Emiliano Santaló, José Rey número 21, Córdoba.

**NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!**  
POR MEDIO DE EL  
Elizir, Polvo y Pasta Dentíficos  
DE LOS  
**RR. PP. BENEDICTINOS**  
de la ABADIA de SOULAC (Gironde)  
PRIOR DOM MAGUENONNE  
DOS MEDALLAS DE ORO  
Brevetés 1830 — Londres 1884  
LAS MEJORES RECOMPENSAS  
INVENTADO EN 1373 Pedro BOURSUAUD



«El empleo cotidiano del Elizir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita las caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Elizir: 250. 50. 10; Polvo: 175. 250. 350; Pasta: 175. 250; y 350.  
Elizir: 12. 14. 16. 18. 20.

Casa fundada en 1373  
3, Rue Huguenot, 3  
Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**  
Deposito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

Se vende muy barato un piano de mesa en buen uso y propio para estudios. Cister número 10. 84-3

Véndense varias macetas de agapantos y boneteros, propias para patio San Miguel número 1, duplicado. 84-3

Harinas.—Se venden del país superiores por arrobas y medias arrobas á precios muy arreglados. Plaza de San Nicolás de la Villa núm. 16. 84-3

La persona que se haya encontrado una pulsera de oro de ley con tres brillantes, y esmaltada con las iniciales R. y G., que se perdió la noche de domingo 6 del corriente, desde el Gran Capitán á la calle de los Leones número 14, casa-horno de San Juan, entregue á su dueño, don José García, recibirá una buena gratificación. 84-3

En la calle de la Concepción núm. 2 se arriendan habitaciones amuebladas con asistencia, y se admiten dos caballeros ó señoras para vivir en familia. 84-3

Anuncio interesante á los agricultores y comerciantes en trigo.—En la calle Isabel II número 8 de la ciudad de Córdoba vive don Juan Hidalgo, que vende copias manuscritas de los siguientes importantes noticias: Historia natural del gorgojo, oruga y pulga. Remedios contra el tizón. Conservación de los trigos. Del cultivo y abastecimiento de trigos. Graneros particulares; públicos; á costa de vecinos; graneros subterráneos. Del trigo. Demostración de que el grano debe, para el más justo gobierno, venderse al peso y no á la medida. 84-3